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The Polarization of Identity and the Poetics of Exile
in Maha Hassan’s Novel “Good Morning, War”

La polarisation identitaire et la poétique de Pexil
dans le roman « imti sabahan ayatuha-lharb-
« Bonjour, guerre » de Maha Hassan
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Résumeé

Dans cet article, nous abordons une problématique sensible du roman
arabe contemporain sur laquelle a travaillé I'écrivaine syrienne expatriée en
France « Maha Hassan », en examinant les changements survenus au niveau
des structures politiques, économiques et culturelles dans les pays arabes, en
particulier dans son pays d’origine la Syrie, d’une manicre narrative qui a tenté
d’assimiler des questions hétérogenes telles que I'aliénation identitaire, le double
exil et le sentiment de déracinement, ainsi que les aspirations des peuples arabes
aux avantages de la démocratie, de la liberté, des droits de ’homme et de I’asile
humain. D’ou cette vision a abouti a une ceuvre ouverte sur autre, engagée dans
des débats culturels visant a contenir autre intrinseque et extrinséque, ainsi qu’a
le représenter et a gagner reconnaissance et respect, sans pour autant s'impliquer
dans sa diabolisation.

Mots-clés

Identité, Altérité/1.’Autre, Double Exil, Représentation.

Abstract

In this article, we discuss a delicate issue in the contemporary Arab novel

addressed by the Syrian writer expatriate in France « Maha Hassan, » as she
approached the changes that occurred at the level of the Arab countries’
political, economic, and cultural structures, particularly in Syria, in a narrative
form that attempted to assimilate incompatible questions such as identity,
alienation, double exile, and feeling uprooted, as well as the Arab peoples’
aspirations for the requirements of democracy, freedom, human rights and
humanitarian asylum. Hence, this vision resulted in a work that was open to the
other, participating in cultural debates aimed at containing and expressing the
internal and exterior Other, as well as obtaining his acknowledgment and respect,
without condemning this Other.

Keywords

identity, other, double exile, representation.

454



